
  

 

令和４年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第９回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 会議室 

 

期 日     令和４年９月２８日（水） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後３時２０分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    岡 本 昭 太 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   平 賀 一 弘 

（書 記） 

総務課長補佐   山 田 純 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和４年第８回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

１．教育長諸活動 [場所]  

８月２５日(木) 課長会議［議会委員会室］ 

３１日(水) 定例議会［本会議場］ 

大規模ハード事業ヒアリング［市長室］ 

 ９月 １日(木) 鳥羽東中学校授業視察［鳥羽東中学校］ 

５日(月) 加茂中学校訪問［加茂中学校］ 

６日(火) 市議会一般質問［本会議場］ 

８日(木) 事務局内会議［教育長室］ 

   中京テレビ Zoom取材［教育長室］ 

   全国教育委員研究協議会（Zoom）［教育長室］ 

９日(金) 市議会本会議（人事案件）［本会議場］ 

１２日(月) 市議会行政常任委員会［議会委員会室］ 

   令和５年「鳥羽市２０の会」実行委員会［事務局］ 

１３日(火) 市議会予算決算常任委員会［議会委員会室］ 

１４日(水) 加茂小学校訪問（４～６年生）［加茂小学校］ 

   グラウンドゴルフ全国大会出場報告［市長室］ 

   小学校剣道大会全国大会出場報告［市長室］ 

１５日(木) 市議会予算決算常任委員会［議会委員会室］ 

   スポーツ少年団役員会議［事務局］ 

１６日(金) ポリバレントとの Zoom会議［事務局］ 

   災害対策会議［議会委員会室］ 

２０日(火) 予算決算常任委員会［議会委員会室］ 

   山田優選手との Zoom会議［事務局］ 

２２日(木) 市校長会［武道館］ 

   課長会議［議会委員会室］ 

２６日(月) 国体参加者壮行会［市長室］ 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２７日(火) 市議会本会議（表決）［本会議場］ 

   課内会議［教育長室］ 

２８日(水) 市開発公社理事会［市役所西庁舎］ 

   定例記者会見［議会委員会室］ 

   定例教育委員会［事務局］ 

 

２．諸報告 

１．教育長の業務報告 

（教育長） 

業務報告ですが、主なものを報告させていただきます。 

９月５日 加茂中学校の統合について、１年生の生徒と意見交換を行うた

め、加茂中学校を訪れました。 

９月８日 中京テレビの番組「キャッチ」内において、鳥羽市が中学校の

準制服にユニクロのズボンを採用した件が紹介されるため、ZOOMで取材を受

けました。 

９月１２日 令和５年「鳥羽市２０歳の会」実行委員会が開かれました。 

９月１４日 加茂中学校の統合について、小学校４～６年生の児童と意見

交換を行うため、加茂小学校を訪れました。 

以上業務報告です。 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（１）フッ化物洗口の進捗 

（教育長） 

 ９月から小学校１年生を対象とした週１回のフッ化物洗口が始まりまし

た。 

（学校教育課長） 

 全７小学校のうち、鳥羽小学校・弘道小学校・加茂小学校で、フッ化物洗

口が始まっています。残りの小学校についても、１０月中にはフッ化物洗口

を開始する予定となっています。 

 

(２) 各学校・園の様子 

＜児童生徒の様子について、教育長からの報告と意見交換＞ 

 

(３) その他 

・各課報告 

（生涯学習課長） 

１１月に開催を予定していた市民文化祭は、文化協会の役員会で協議した

結果、中止となりました。 
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報 告 事 項 

 

 

９月１７・１８日に生涯学習特別講座「インスタグラマーから学ぼう！映

えるエモい写真ワークショップ」を開催し、４９名の参加がありました。 

 

３．市議会について 

(１)９月議会報告 

（総務課長） 

 ９月議会は、令和３年度の決算認定が主なものであり、承認いただきまし

た。また、予算決算常任委員会において、学校の老朽化が進む中で、修繕料

の確保について要望がありました。 

（教育長） 

 教育長再任の人事案件が提出され、再任について承認いただきました。 

 

４．部活動指導員制度について 

＜部活動指導員の制度における外部指導者への報酬等について、委員からの

意見と教育長が意見交換＞ 

 

件   名 日程第３ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．今月のテーマ 

（１）加茂中学校の学校統合に関するアンケート内容と今後の判断  

 

（総務課長） 

令和４年３月２８日に「加茂中学校の学校統合に関する加茂地区全体説明

会」を開催し、今年度は各地域を回って丁寧な説明を行うため、７月１９日

に白木地区懇談会、７月２１日に松尾地区懇談会、７月２５日に岩倉他２地

区懇談会、７月２７日に船津他２地区懇談会を開催して意見交換を行い、８

月には webアンケートも実施させていただきました。 

そういった経緯を踏まえて、保護者や児童生徒の最終的な意向を確認した

いことから、加茂小学校（1 年生～6 年生）、加茂中学校（1 年生）に通う児

童生徒の保護者世帯または、加茂地区に居住し、市内小学校・幼稚園・保育

所に通う児童の保護者世帯、合計１２３世帯を対象に「加茂中学校の統廃合

等の検討に関するアンケート調査」を９月２６日から１０月３日までの間に

実施します。 

なお、配布数は１２３世帯になり、対象世帯に複数の児童生徒がいる世帯

であっても１枚のみの配布となっています。 

また、地域の方々のご意見もお聞きしたいことから、加茂地区９自治会に

も各３枚づつ配布させていただきました。 

このアンケートには、３つの設問からなる調査票と判断材料にしてもらう

ための資料を添付して配布させていただきました。 
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

調査票の設問は、➀「加茂中学校と鳥羽東中学校との統合について」、 

②「統合が決定した場合、統合計画に基づく令和６年４月の統合時期につ

いて」、 

③「統合しなかった場合、鳥羽東中学校への区域外就学を希望しますか」

となっており、 

添付資料の内容は、➀「加茂中学校の学校統合に関わる状況資料（部活動・

通学手段等）」、 

②「加茂中学校の学校統合に関わる状況資料（小規模校・中規模校の特性

と統合によるメリット・デメリット）」、 

③「要望事項・ご質問等と対応策、寄せられた主なご意見」、 

④「加茂小学校４年生～加茂中学校１年生への意識調査結果」の４種類と

なっております。 

＜調査票・資料について説明＞ 

 

（教育長） 

 アンケート回収後、速やかに集計を行い、１０月１４日に「加茂中学校の

統廃合に関する説明会」を開催して方向性を決定したいと考えています。 

 

＜学校統合に関する統合の判断等について、委員と意見交換＞ 

 

（教育長） 

アンケート集計後、説明会を開催する前に、委員皆さんの意見を聞きたい

ことから、臨時の定例教育委員会を開催させていただきたいと思います。 

  

（教育長） 

最後に後援名義使用承認です。 

 

（総務課課長補佐） 

今回の申請は３件であり、新規の申請はありませんでした。 

 

（教育長） 

承認いただけますでしょうか。 

 

【承 認】 

議 事 結 果 承 認 

 

午後３時２０分  閉 会 


